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Ordre du jour

1  Présentat ion du nouvel  Inspecteur  Santé Sécurité  au Travai l  M.  Frederic  GARCIA

2  Approbation du compte-rendu du 24 septembre 2024 et  suiv i  des  mesures  pr ises

3  Bi lan de l ’acc identologie  du dernier  tr imestre 2024 

4  Accident  survenu le  mercredi  23 octobre 2024 sur  l ’UTI  CRS

5 Point  d’avancement du diagnost ic  RPS 

6 Premier  retour  sur  la  v is i te  de sécur ité  de l ’UTI  CRS

7 Présentat ion de la  f iche réf lexe :  Comportement sous l ’emprise  d’a lcool

8 Quest ions diverses

Pas de déclaratr ion préalable  des  organisat ions syndicales.

Présentat ion du nouvel  Inspecteur  Santé Sécurité  au Travai l  :  Mr Frédéric 
GARCIA :

Mr Frédér ic  GARCIA se  présente en tant  que nouvel  ISST.  I l  nous  retrace sa  carr ière  a ins i  que 
sa  méthodologie  de travai l .  I l  est  i ssu du mi l ieu de la  Santé au travai l .  Mr Garc ia  a  beaucoup 
échangé avec Mr Dieudonné son prédécesseur,  et  va  s ’appuyer  sur  le  travai l  de ce dernier.  I l 
essa iera  de part ic iper  le  p lus  poss ib le  aux instances  et  de fa i re  des  v is i tes  de terra in.

Approbation du compte-rendu du 24 septembre 2024,  suiv i  des  mesures  pr ises 
et  compte-rendu des  act iv ités  du secrétaire  du CSSCTL :

• Approbat ion du CR du 24/09/2024 à  l ’unanimité.
•  Suiv i  des  mesures  pr ises  :  la  CFDT  ins iste  sur  la  nouvel le  règlementat ion des  permis 
 bateaux.  I l  faut  que la  h iérarchie  a i t  une réel le  connaissance à  ce  sujet .  Quel  permis  pour 
 chaque bateau ?  Cela  n’est  encore pas  c la i r.  Le  problème a  été  soulevé,  notamment 
 concernant  l ’acc ident  de serv ice  à  l ’UTI  CRS.  I l  se  pose également  la  quest ion des 
 format ions  adéquates  malgré la  détent ion du permis .  Les  chefs  d ’équipe n’ont  pas  une 
 v is ion très  c la i re  de ces  informat ions  concernant  leurs  agents  et  ne savent  pas  forcément 
 où a l ler  les  chercher.
 I l  faut  f ixer  les  dates  de v is i tes  sécur i té  pour  2025 :  le  batardage de Charnay sur  le  grand 
 gabar i t  en ju in  est  retenu dans un premier  temps.  A  voir  pour  le  deuxième semestre.



• Compte-rendu des  act iv i tés  du secréta ire  du CSSCTL : 
 -  25 et  26 septembre v is i te  de sécur i té  UTI  CRS 
 -  27 septembre et  25 octobre échanges avec la  Direct ion
 -  5  novembre réf lex ion avec le  BSP sur  la  f iche réf lexe sur  le  comportement  sous  emprise 
   de  l ’a lcool  et  préparat ion de l ’ordre du jour  de ce  CSSCTL
 -  20 novembre analyse de l ’acc ident  de St  Gi l les 

Le  secréta ire  a  été  sa is i  concernant  l ’agress ion d’un agent  sur  le  CRR,  i l  a  eu un entret ien 
avec le  chef  d ’unité  de la  DIMOA de Beaucaire  et  i l  a  été  avert i  sur  l ’ i r régular i té  d’un chant ier 
d ’abattage d’arbres.  Le  secréta ire  a  également  travai l lé  sur  un modèle  de f iche médicale  avec le 
docteur  FAIVRE,  médecin  du travai l  de l ’UTI  CRR et  PS  sur  les  éventuel les  contre- indicat ions  qui 
doivent  être  portées  à  connaissance des  n+1,  dans  le  respect  du secret  médical .  I l  a  eu p lus ieurs 
entret iens  concernant  les  opérat ions  de chômage et  la  sécur i té  de ces  chant iers  sur  le  pet i t 
gabar i t .

Bi lan de l ’acc identologie  du dernier  tr imestre 2024  :

On constate une baisse  du nombre d’acc idents  par  rapport  à  2023.  Les  remontées  de s i tuat ions 
dangereuses  et  inc idents  sont  en augmentat ion,  ce  qui  est  pos i t i f  dans  le  cadre de la  prévent ion.
En termes de stat ist ique,  la  major i té  des  acc idents  sont  les  heurts  et  contacts  a ins i  que la  chute 
de p le in  p ied. 
La  CFDT  demande un bi lan de l ’acc identologie  propre à  la  c i rculat ion (acc ident  de tra jet  et 
acc ident  de serv ice)  af in  de voir  l ’ impact  des  réorganisat ions  et  des  a l longements  des  temps 
de tra jet  avec les  fermetures  de centre  et  les  déplacements  sur  les  chant iers .  I l  est  important 
d’avoir  un suiv i  régul ier  sur  ce  sujet .
I l  faut  également  prévoir  d ’ intégrer  la  fat igue au volant  dans  le  document unique.

Accident  survenu le  23 octobre 2024 sur  l ’UTI  CRS  :

I l  s ’ag i t  d ’un acc ident  de dragage.  Le  bateau Levant  s ’est  retourné à  p lus ieurs  repr ises  pour 
f inalement  se  stabi l i ser  avec la  cabine sous  l ’eau.  Le  p i lote,  muni  de ses  EPI ,  a  réuss i  à  s ’extra ire, 
la  porte  de la  cabine étant  restée ouverte.  Le  BSP a  immédiatement  déclenché une analyse arbre 
des  causes  et  la  Direct ion une cel lu le  psychologique. 
Le  BSP et  des  membres  du CSSCTL se  sont  déplacés  sur  le  CRS le  20 novembre.  I l  y  a  eu d i fférents 
entret iens  dont  la  personne qui  p i lota i t  le  bateau,  le  p i lote  de la  drague,  la  h iérarchie  et  un agent 
témoin présent  sur  la  berge au moment des  fa i ts .  Une expl icat ion technique du fonct ionnement 
de la  drague a  été  très  importante et  nécessaire  pour  comprendre le  déroulement  de l ’acc ident . 
Le  27 novembre une première vers ion de l ’arbre des  causes  sera  fa i te  et  la  semaine suivante 
aura l ieu une f inal isat ion de cet  arbre des  causes  avec les  membres  présents  lors  de l ’expert ise 
af in  de déterminer  les  act ions  à  mettre  en p lace.
La  CFDT  fa i t  remarquer  qu’ i l  n ’ex iste  aucune procédure de sécur i té  écr i te  à  propos des  chant iers 
de dragage.  Di fférentes  p istes  d’act ions  sont  à  étudier  notamment concernant  le  bouton de 
manœuvre et  les  moyens de communicat ion entre les  d i fférents  acteurs  de ces  chant iers  de 
dragage.  A  l ’heure actuel le ,  tout  se  fa i t  de v isu  et  sans  procédure de communicat ion.



I l  faut  également  étudier  le  sujet  des  format ions  à  l ’engin  en p lus  de la  détent ion du permis 
adéquat.
Tout  cec i  doit  se  fa i re  rapidement  af in  de mettre  un plan d’act ion en marche.
I l  faut  avoir  également  une v ig i lance forte  v is -à-v is  du personnel  en souffrance et  des  tens ions 
ambiantes  au travai l  su i te  à  cet  acc ident .

Point  d’avancement sur  le  diagnost ic  RPS :

Après  une communicat ion d i fférente auprès  des  agents ,  la  Direct ion a  pr is  la  décis ion de fa i re 
des  ate l iers  au p lus  près  du terra in  concernant  le  sujet  RPS.  Des  ate l iers  agents ,  chefs  d ’équipe 
et  encadrants  sont  organisés  dans  les  d i fférentes  UTI .  Le  groupe de travai l  avec  les  membres 
des  organisat ions  syndica les  est  prévu le  2  décembre et  ce lu i  avec  les  membres  du CODIR le  3 
décembre.  Au niveau des  effect i fs ,  ce la  représente 105 part ic ipants  soit  environ 33% de taux de 
part ic ipat ion.  Le  cabinet  sémaphore va  fa i re  un d iagnost ic  pour  la  DT et  devrait  fa i re  un retour 
pour  la  première quinzaine de janvier.  Un COPIL  sera  organisé  la  deuxième quinzaine de janvier 
pour  une présentat ion au premier  CSSCTL.  A  la  su ite  de cela ,  une di ffus ion des  résultats  sera 
fa i te  aux agents  et  un p lan d’act ion sera  mis  en p lace.
La  Direct ion est  sat isfa i te  du nombre de part ic ipants  et  i l  y  a  eu de bons retours  qual i tat i fs  des 
animateurs  mais  également  des  agents  de manière g lobale.
D’un point  de vue organisat ionnel ,  i l  est  quand même noté que les  ate l iers  éta ient  trop courts , 
p lus  de temps aurait  été  nécessaire.
Pour  la  CFDT ,  i l  est  important  d’avoir  un suiv i  spéci f ique et  régul ier  des  préconisat ions. 
La  CFDT  s ’ interroge également  sur  la  méthode d’ intégrat ion des  conclus ions  de la  démarche et 
des  act ions  mises  en œuvre dans le  Document Unique.

Premier  retour  sur  la  v is i te  de sécur ité  de l ’UTI  CRS :

Le BSP et  le  secréta ire  du CSSCT ont  travai l lé  sur  une f iche réf lexe concernant  le  comportement 
sous  l ’emprise  de l ’a lcool .  Une présentat ion de cette  f iche est  fa i te  en séance avec les  d i fférentes 
étapes  en cas  de suspic ion d’état  a lcool ique d’un agent.  Le  but  étant  d’avoir  une v is ion c la i re  et 
opérat ionnel le  pour  les  encadrants  face à  cette  éventuel le  s i tuat ion.

Quest ions diverses  :

• Chant ier  d ’abattage :  le  secréta ire  du CSSCT a  été  contacté par  un agent.  Celu i -c i  avait  des 
doutes  sur  la  fa isabi l i té  d’un chant ier  de bûcheronnage par  rapport  aux n iveaux d’habi l i tat ion 
des  personnels .  Le  secréta ire,  n ’ayant  pas  d’é léments  concrets  pour  lu i  répondre,  a  demandé 
à  cet  agent  de lu i  envoyer  des  photos.  Après  récept ion de ces  documents ,  le  secréta ire  pense, 
qu’effect ivement,  i l  s ’ag issa i t  d ’un chant ier  qui  n ’éta i t  pas  poss ib le  en régie.  Se lon l ’av is  du 
secréta ire,  aucun agent  de la  DTRS n’est  formé actuel lement  pour  abattre  de te ls  arbres. 
Les  n iveaux de format ion s ’arrêtent  au n iveau 2,  aucun agent  ne possède le  n iveau 3  ou 4  pour 
ce  genre de travaux.  Un chef  d’équipe préconisa i t  également  de ne pas  fa i re  cet  abattage en 
régie. 



Ce chant ier  s ’est  quand même tenu sans  les  agents  qui  avaient  re levé la  dangeros i té  du travai l . 
Le  secréta ire  demande un suiv i  de cette  problématique car  malgré l ’avert issement  du danger 
par  p lus ieurs  personnes,  les  travaux ont  cont inué.  Le  doss ier  sera  étudié  par  Steven Hal l .  Une 
réf lex ion est  à  mener  concernant  les  travaux de bûcheronnage,  les  n iveaux d’habi l i tat ion des 
agents  et  la  règlementat ion. 
•  Avec le  p lan de sobr iété  énergét ique,  une décis ion s ignée du Directeur,  sera  d i ffusée 
prochainement  avec les  dates  de fermeture des  d i fférents  s i tes  durant  la  pér iode de f in  d’année. 
•  Une réunion,  en v is ioconférence avec le  BSP,  s ’est  tenue au mois  d ’octobre concernant 
le  travai l  en présence de p lomb et  d’amiante.  Les  chefs  d ’équipe qui  n ’ont  pas  pu y  ass ister 
demandent  une nouvel le  programmation af in  d’avoir  connaissance de cette  présentat ion sur  les 
dangers  l iés  à  ce  sujet .

VOS  REPRÉSENTANTS CFDT


